

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 16 DE MAYO DE 1906

NÚMERO 1174

ATENCIÓN!!

Por no poder atenderla personalmente, se desea vender la finca que perteneció á don Jesús Pinto, situada en Santa Gertrudis de Grecia. Consta como de 60 manzanas, entre café, caña y potrero. Tiene casa de habitación, beneficio de café, un magnífico trapiche de hierro y una centrífuga, completamente nueva; todo movido por fuerza hidráulica.

Dará informes, LUIS C. ESCALANTE. 1 m alt Mayo 3

OPORTUNIDAD!!

Vendo en condiciones muy liberales ó cambio por una casa situada en la capital ó una finca en las cercanías de San José, mi finca en Pacaca, cantón de Mora, á 400 varas de la iglesia. Dicha finca consta de 8 á 10 manzanas de café en buen estado, potrero 15 á 18 manzanas, caña de azúcar nueva, seis manzanas; terreno para maíz y frijoles, 30 manzanas, sembradas actualmente de maíz. Estos terrenos están alquilados á razón de 100 cañales de maíz y 5 de frijoles por manzana. (Dos manzanas de yuca, y el resto de montes exhuberantes, leñas y buenas aguas. Contiene una buena y nueva casa, construida en este verano, de madera y zinc, 12 varas de frente por 20 de fondo, un corredor al frente y otro en la parte de atrás, y 8 piezas de habitación.

Una casa para mandador de 16 por 8. Un gale-

rón de trapiche de 22 por 16, techado de zinc nuevo. Un trapiche Pearl n.º 1, horizontal, en perfecto estado. Dos pallas Rabone, las más grandes, en perfecto estado y todos los accesorios para las molendas.

Una bodega de 5 por 3, conteniendo una máquina nueva de desgranar maíz, juegos de llantas, de palas, picos, zachos, macanas, fierros de carpintería, hachas, sarandas, pilones y demás herramientas para la agricultura. Un buen rancho con cinco carretas, todas de hierro y nuevas, con sus aperos correspondientes; 6 yuntas de bueyes, 4 bestias, 2 vacas con cría y entrojadas para el uso del trapiche unas 250 carretadas de leña. Admito proposiciones. Entenderse con el señor don Federico Tristán en San José ó conmigo en mi finca.—RIC. C. BREALEY. Mayo 3. 10 v. alt.

PROPIEDADES

En buenas condiciones para el comprador, se venden las siguientes propiedades:

Una casa espaciosa, situada cincuenta varas al Sur del Teatro Nacional.

Un lote para edificar, en buen punto del barrio de la Soledad.

Dos lotes en el barrio Richmond, cercanos á la Sabana y á la línea del tranvía.

Una casa grande, con solar muy amplio, situada en el Paso de la Vaca, ciento cincuenta varas al Norte del Mercado.

Para más informes, dirigirse á la oficina del Lic. don Ernesto Martíu. San José, 10 de mayo de 1906 15 v. alt.

GRAN FABRICA DE MUEBLES ELECTRICA

—DE—

Jorge Morales Bejarano

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que estando totalmente reorganizada mi fábrica de muebles ofrezco cumplimiento estricto en los encargos; oficina técnica para planos y presupuestos; catálogos de todos los países y en todos los estilos, muestrarios de damacos y mármoles y gran existencia de espejos biselados á solicitud.

Agencia y representación de varias casas europeas y americanas.
1 m alt.—Mayo 13.

AL-COMERCIO

Suplicamos á los señores comerciantes que hacen uso de nuestras guías para sus despachos á Santo Domingo, se sirvan no omitir en ellas los datos indispensables para que las mercaderías sigan prontamente su destino; á saber: el nombre del remitente y el nombre del destinatario.

A la vez, hacemos saber al comercio y á las personas de aquí que despachan por nuestro medio, que las cuentas de gastos tienen que ser pagadas en esta Oficina principal, por los remitentes. Los destinatarios, que viven diseminados en toda la República, ó rehusan pagar ó no pagan con la puntualidad debida, servicios y adelantos que exigimos, sin excepción, sean cubiertos AL CONTADO.—San José, 7 de mayo de 1906 —1 mes. alt.

FELIPE J. ALVARADO & C^{as}

EL BANCO DE COSTA RICA

VENDE en las inmediaciones de San José (barrio de La Puebla y Mata Redanda), una finca que se describe así: Terreno cultivado de café y el resto ocupado por un beneficio de café, compuesto de un patio enlosado, dos corredores de media agua, trilla y retrilla. Medida de todo el terreno: 52 áreas.—Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica.—El Directo. G. ORTUÑO: Marzo 21

Pérez Hnos. y Compañía

— AGENTES Y COMISIONISTAS —

Propietarios del Aserradero del Mojón y Fábrica de Puertas y Ventanas

(Oficina en San José.—Av. Central Este n.º 260 —Teléfono n.º 116).

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á las señoras constructoras, contratistas y demás interesados que del 15 de junio en adelante estará en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS, etc., cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á la perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que serán empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica de Dota.

CARTÓN.—FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES.—Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido é indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS.—Compramos: cedro amargo y dulce, laurel negro, cipresillo y demás maderas esogidas, en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro. ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION.—Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos, y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando así, la pingüe ganancia del importador. FÉREZ HERMANOS & C^{as} San José, 11 de mayo de 1906. 15 v.

EL NOTICIERO

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3^a, Oeste.
Teléfono n.º 26 — Apartado 109

Oficial

Se reconoce al señor don F. L. Hoppenstep en su calidad de gerente interino del viceconsulado del imperio alemán en puerto Limón.

—Visto el memorial en que el señor Lic. don Manuel F. Jiménez solicita permiso para aceptar el nombramiento de Encargado del Consulado de Venezuela, se concede al señor Jiménez el permiso que solicita.

—Se aprueba una reforma en los estatutos del Club Sport de Santo Domingo de Heredia.

—Se aprueba un acta del municipio de Bageces, aumentado en cinco colonos la dotación del secretario de la Jefatura.

—Se aprueban los nombramientos hechos por el director general del Ramo, en los señores Manuel Galegarza, Emilio Vargas, Benigno Millán, Celso Chavarría, Cleto Bustamante, Anibal Saborío, Alberto Fallas, Entimo Altamirano, Macedonio Flores, Juan R. Ramírez, José Bosque, Joaquín Conejo, Hipólito Bustos é Isaac Angulo, para telegrafistas de Siquirres, Destierro, 2º de Juan Viñas, San Isidro de San José, Pacaca, 2º de Grecia, Buena Vista, 2º de San Ramón, 1º y 2º de Santo Domingo de San Mateo, Receptor de telegramas en la oficina de Puntarenas, telegrafista de Chomes, ídem de Filadelfia é ídem de la Palma, respectivamente.

—Se acepta la renuncia presentada por don Agustín Guido de Gobernador de Puntarenas, se le dan las gracias por sus servicios, y se nombra para el desempeño de esas funciones á don Nicolás Lizano Castres.

—Se crea una plaza más de amanuense en la comarca de Limón y se nombra para el puesto á don José María Aragón.

—Se admiten las renuncias presentadas por los señores don Elías Sánchez y don Rafael N. Ramírez de los puestos de Subinspectores de Hacienda de las comarcas de Limón y Puntarenas respectivamente, y se nombran en su reemplazo á los señores don José Cordero Rodríguez y don Martín Roig.

—Se declara improcedente la solicitud presentada por don José María Guzmán Mora, para que se revea una sentencia dictada por el agente principal de policía de Puntarenas, en un proceso seguido contra Carlos Morales, José Antonio Hidalgo y otros por juego prohibido.

El 8 de Mayo de 1906

Al ciudadano Presidente de la República

Lic. Don Cleto González Víquez

¡Venciste al fin! Para empañar tu gloria No fué potente la calumnia impía; Y luce ya de Costa Rica el día Grandioso de tu espléndida victoria.

¡Venciste al fin! Tu nombre y tu memoria El pueblo aclama, porque en tí confía: Tu saber, tu talento, tu hidalguía Dignos serán de nuestra patria historia.

¡Triunfaste ya! Las auras populares Al GRAN PARTIDO NACIONAL rodean, Y el eco llevan los lejanos mares.

¡Triunfaste ya! ¡Que las naciones vean La blanca enseña en nuestros patrios lares, Y que tus obras inmortales sean!

G. CHAVARRI M.

El 8 de mayo

en provincias

HEREDIA.—Los festejos celebrados en esta ciudad en honor del Lic. don Cleto González Víquez superaron en animación á cuanto se esperaba, reinando el orden más completo. He aquí el programa, el cual fué cumplido en todas sus partes: Solemne Te Deum en acción de gracias, cantado en la iglesia parroquial, á las doce del día, disparándose cañonazos, tocando alegres piezas la banda militar. A las tres de la tarde fué colocado en la sala de banderas del cuartel el retrato del nuevo Presidente, acto á que concurrieron distinguidas personalidades de la población, siendo galantemente obsequiadas por el comandante señor Calsamiglia. Por la noche iluminación en el parque, retreta, juegos pirotécnicos y paseo por las calles con acompañamiento de la banda militar, que duró hasta las doce de la noche.

SANTO DOMINGO.—Con motivo del gran y legítimo triunfo obtenido por el Lic. don Cleto González Víquez y su toma de posesión el 8 del mes en curso, se celebró en esa ciudad

una hermosa fiesta, organizada por don Domingo Chacón, fiesta que dejó gratos é impercederos recuerdos en el corazón de cuantos tuvieron la dicha de asistir.

El espacio salón donde se celebró, estuvo elegantemente adornado con hermosas cortinas y multitud de plantas y flores que con su fina aroma embriagaban el ambiente, inflamando los corazones de los invitados, destacándose en el centro del regio salón el retrato del Lic. don Cleto González Víquez rodeado por artística inscripción, hecha con hojas de café, que decía: ¡Viva el Excelentísimo señor Presidente!

Entre las bellas y distinguidas señoritas que á tan hermosa fiesta asistieron, recordamos á Ernestina Tamayo, Lía, Gordiana, Isolina y Taísa Araya, Arabela y Josefina Bolaños, Mariana y Enriqueta Barquero, Adelia Sáenz.

También estuvieron presentes las señoras y caballeros: Jefe Político y alcalde de aquella ciudad, Dr. don Benigno Tamayo y señora, don Ramón Araya y señora, don José Joaquín González y señora, don Félix Barquero y don Rafael Bolaños.

SAN JOAQUÍN.—No es este pueblo de los que se quedan atrás para celebrar con toda esplendidez y alegría aquellas fechas que quedan gravadas en los anales de la patria. Así pues, el día 8 del actual, gloriosa fecha de la exaltación del licenciado don Cleto González Víquez á la primer magistratura de la Nación fué celebrada con brillante y animada fiesta. Al amanecer todas las casas se encontraban engalanadas por vistosas colgaduras, banderas y gallardetes y el estallido de mil bombetas lanzadas al espacio anunciaron á los vecinos que era llegada la hora de dejar el lecho y tomar parte en las fiestas que empezaban. De acuerdo por el comité integrado por los caballeros don Nicolás Bogantes, Juan Arias G., y don Deodomo Víquez, el señor Cura y Agente de Policía dispusieron que á las tres de la tarde se cantara solemne Te Deum al que asistió lo más granado de tan laborioso pueblo. Acto seguido las alumnas de la escuela de niñas cantaron el Himno Nacional acompañadas por un magnífico quinteto. La filarmonía tocó en el recreo. Apesar de que hubo cantina libre no hubo que lamentar el menor desorden, lo que dice mucho en favor de la sociedad joaquina. Nuestro activo corresponsal termina las notas que nos envió dando las gracias al señor Cura, Presbítero Camacho; á don León Aguilar, director de la filarmonía y á doña Adelaida de Solís, directora de la escuela de niñas por la principal parte que les toca en el éxito de tan brillantes cuanto animadas fiestas.

EL DULCE NOMBRE, de Cartago.—El día ocho de los corrientes reflejóbase en el semblante de todos los copartidarios la más completa satisfacción y alegría. Después que regresó la comitiva de San José, la cual fué bastante numerosa, los vecinos poseídos de grande entusiasmo, renunciaron frente al templo en construcción, donde se reventaron abundantes bombetas y cohetes anunciando á todo el pueblo la exaltación al Poder del señor González Víquez, siendo este acto amenizado por alegres y magníficas piezas de un bien organizado tercio. Seguidamente, la concurrencia recorrió las principales calles de la población á los acordes de alegres marchas.

Los festejos terminaron con una reunión de confianza en la casa de habitación de don Jesús Mesa y de don Fernando Loiza, y con un improvisado baile en casa de don Salomón Villalta, reinando en todo el mayor orden y cordialidad.

PURISCAL.—Al regocijo general que reinó el día 8 de mayo, de feliz memoria por ser el día en que tomó las riendas del gobierno de la nación el gran patriota Lic. don Cleto González Víquez, no podía por menos de unirse este progresista pueblo, amante siempre de las libertades patrias.

El orden en que los festejos se celebraron fué el siguiente: A las cinco de la mañana, la magnífica orquesta del cantón de Mora recorrió las calles tocando bonitos y alegres aires; á las diez se cantó en la iglesia parroquial un Te Deum que resultó muy lucido por la grande y escogida concurrencia que á él asistió, habiendo pronunciado el presbítero don Rafael Badilla, una brillante oración encomiando los méritos que adornan al actual mandatario que dirige los destinos de la Nación y haciendo votos porque el Lic. señor González Víquez lleve á nuestra querida patria por el camino de la felicidad que todos anhelamos. Acto continuo pasaron los concurrentes á la casa ocupada por don José María Chacón, donde se les sirvió un espléndido refresco, improvisándose un baile que duró unas dos horas. Por la noche se celebró otro baile en la morada de don Juan J. Oviedo, el que estuvo muy concurrido.

EN SAN PEDRO DE POAS.—Con la solemnidad requerida se celebraron en esa localidad los festejos públicos, con motivo de la toma de posesión de la presidencia de la República, por el digno candidato del partido nacionalista, Lic. don Cleto González Víquez. El día 7 á las 12 m., la explosión de infinidad de bombas y cohetes anunciaron al vecindario el principio de las fiestas. La banda municipal recorrió las calles tocando alegres y escogidas piezas y las campanas echadas á vuelo lanzaron al viento alegres repiques. El día siguiente la afiliosa amanecieron vistosamente engalanadas y á las cinco de la mañana la filarmonía

tocó una preciosa diána, atronando los aires el estallido de gran número de bombetas.

A las doce del día, y después del disparo de gran número de bombetas, hubo repique general de campanas recorrido en las calles la banda municipal, cantándose después, en la iglesia parroquial, un solemne Te Deum, por distinguidas señoras y oído con gran recogimiento por el pueblo en masa.

Alarma en un barrio

¿Qué habrá en todo ello?

Hace dos noches fué alarma lo el barrio del Edificio Metálico por los gritos dados por los moradores de la casa de Mr. Field, de que dentro estaba un individuo que había saltado por una pared.

Una vez la policía avisada, con el peculiar recelo para estos casos, registró minuciosamente la casa, pero ya el individuo había tomado las de Villadiago, dejando únicamente el rastro por donde a huido.

Fuó de admirar la empresa de ese hombre por la habilidad con que salvó obstáculos y saltó la tapia.

Este sujeto es, sin duda, el mismo que durante estos últimos tiempos ha tratado de penetrar a la casa del doctor Durán y que ha tenido alarmada a toda la vecindad durante varias noches y aun la mantiene sobresaltada.

La policía debiera proceder con energía y entereza en estos casos y procurar por cuantos medios sea posible capturar a ese bandolero, pues de lo contrario la sociedad y principalmente las gentes acomodadas, se mantendrán intranquilas y sin ninguna seguridad en sus casas.

Con pena tenemos que consignar que la policía hasta ahora no ha procedido con decisión ni energía.

Sucede que cuando se alarma el vecindario llegan los policías, los más a caballo, lo que les imposibilita su acción, se agrupan en una sola esquina y no toman las medidas indispensables para la captura del ladrón; proceden al registro de las casas tarde ya y después de muchas insistencias de sus dueños, y lo que es más censurable, se vuelven incrédulos y niegan y sostienen, aún a los que han visto al individuo, que no hay tal, que son visiones o temores.

Enseguida que pasa el primer momento todos se retiran y no dejan siquiera un policía en las esquinas de la manzana amenazada, para que vigile.

Noe toca hacer una salvedad a fuer de sinceros, y ella es la del inspector Varguillas, el cual lo hemos visto con arrojo y empeño en casos semejantes.

Esperamos que en adelante se corrija este grave mal que afecta tan directamente la tranquilidad y sosiego de los vecinos.

Notas de Heredia

Mayo 14.—Estamos gozando de una paz bastante envidiable. La tranquilidad un tanto interrumpida en tiempos pasados, en la lucha habida por cuestiones de orden religioso, ha vuelto a su antiguo estado después de cuatro años, poniendo a los heredanos a disfrutar de las dichas que trae consigo la ausencia de las discordias. La venida del presbítero Calderón a hacerse cargo del Curato, ha sido el mejor augurio de paz en esta ciudad. El presbítero Calderón, persona concretada a su ministerio, enemigo de invadir lo que está fuera de su esfera de acción, ha traído por único fin sembrar la semilla de la concordia, de esa concordia bien entendida que nace espontánea del alejamiento de las intenciones. El presbítero Calderón conoce bien su delicada misión y por ello estamos de piácomes los hijos de Heredia. Esperamos no ver espíritus mal intencionados así como tampoco voluntades dispuestas a romper el lazo de la fraternidad que para bien de la sociedad de Heredia y timbre de recomendación y orgullo de su iglesia ha colocado el buen sacerdote Calderón.

Cábecos el placer de dirigirle nuestro cortés saludo de bienvenida deseándole grata permanencia entre nosotros, aprovechando esta oportunidad para ofrecerle en cuanto nuestra utilidad lo permita, algo del apoyo de que es acreedor.

—El estado de algunas de las bancas del parque reclaman una composición que las haga dignas de sentarse en ellas.

—Pronto contraerá matrimonio don Arturo Morales con la señorita Riena Flores.

—En el ministerio respectivo se encuentra para su aprobación el reglamento del Liceo de Heredia.

—Es alarmante ya la extensión del vicio del licor en esta ciudad.

—Deja mucho que deseare el estado sanitario de la población.—Antiguo Correspondiente.

Magnifico

El señor Agente Principal de Policía, don Gregorio Fuentes, caló dando cumplimiento a la ley contra vagos y jugadores.

De acuerdo con las disposiciones del actual gobierno, en la agencia ya dicha han sido juzgadas de anteaayer aayer, once personas, propietarias de establecimientos por infracción de la ley de licores. A estos mismos individuos se ha notificado la obligación en que están de ailar completamente las ventas de licor de las de abarrotes.

Igual cosa se ha hecho con los explotadores del tapete verde, quienes de hoy en adelante sabrán a que atenerse, si continúan explotando la inestancia de los "conchos", ganándose el dinero con el "alto" y el "bajo".

Por vagancia se juzga actualmente a 120 personas (esto es matemático), pues nosotros vimos los respectivos expedientes. A eso paso dentro de muy poco tiempo la vagancia y el juego pasarán a figurar en los anales del olvido, lo cual redundará en un material provecho para nuestra querida Costa Rica.

Conversando con don Gregorio supimos que él está dispuesto a cumplir con la ley sin distinción de colores políticos y rangos sociales.

Congreso Constitucional

Sesión de mayo 14

Continúa el debate político

El señor Oreamuno (Francisco) interpela al diputado Martín, como miembro de la comisión Permanente, para que exponga los motivos que ésta tuvo para aceptar el proyecto del gobierno sobre suspensión de garantías.

El señor Martín pide la palabra, pero no se la otorga la Presidencia por haber terminado ya el incidente.

El señor Martín replica que todo diputado tiene derecho al uso de la palabra para contestar a alusiones personales y obsérvale la Presidencia que el asunto fué ya votado y está terminado.

El señor Jiménez (Ricardo) dice que se aclaró en el acta que su moción para que se interpellara al ministro de Gobernación no fué aprobada por una pequeña mayoría.

La Presidencia accede a ello y manifiesta que se pondrá en el acta que el número de los votantes es de treinta y seis y que obtuvo entonces votos la moción.

El señor Coto presenta una proposición pidiendo que se interpele a los diputados presentes, miembros de la Comisión Permanente, para que expliquen qué motivos tuvieron para aprobar el decreto sobre suspensión de garantías.

Expone que la razón que tiene para ello son los perjuicios económicos que esta situación trae y dice que la suspensión de garantías en Costa Rica, para los efectos económicos, equivale a una revolución en Haití.

El señor Jiménez (Carlos) expone que así como creyó oportuna la moción anterior del señor Jiménez (Ricardo) y la hubiera apoyado hallándose en la Cámara, cree revoltosa la del señor Coto. (Aplausos)

El señor Gutiérrez manifiesta, en son de zumba, que no cree que la moción altere el ánimo de los señores Carranza y Sandoval, diputados de la Comisión Permanente.

El señor Castro Quesada califica de ilógico lo dicho por el señor Jiménez (Carlos)

El Presidente señor Tinoco expone que fueron ciertos los motivos para la suspensión de garantías, respecto a lo cual puede citar hechos. Que tal medida la vió con pena y con mucho sentimiento. Agrega que la Cámara no tiene derecho para pedir cuentas a la Comisión Permanente, máxime habiendo sido desechada la moción de que viniera el ministro a la Cámara. Termina manifestando que se suspendió el orden consuetudinario por motivos que se creyeron muy justos.

El señor Jiménez (Carlos) contéstale al señor Castro Quesada que no es ilógico lo dicho por él, pues la moción del señor Jiménez (Ricardo), era para levantar la suspensión de garantías, cosa presente; la del señor Coto se refería a asunto pasado.

El señor Herrera Gólicher expone que la Cámara no ha cumplido con el artículo 94 de la Constitución y se permite una alusión cruel con uno de los miembros de la Comisión Permanente. (Se suspende el debate y termina la sesión).

Sesión de mayo 15

(Presidencia del Sr. Tinoco)
Se abre la sesión a las 2 15 p.m.

La linencia al señor Esquivel

Leída el acta de la sesión anterior, el señor Casorla hace moción para que sea reconsiderada en lo referente a que que pase a la comisión el proyecto de decreto enviado por el Ejecutivo solicitando para que el ex-presidente Esquivel pueda ausentarse del país.

El asunto dió tema para una larga discusión, de la que daremos cuenta "in extenso" en la edición próxima. La reconsideración fué aceptada así como el que se despachara el proyecto en una sola sesión. Con diez votos en contra, fué aprobado el proyecto.

Debates políticos

Se puso en discusión la moción hecha en la víspera por el señor Coto para que los diputados miembros de la Comisión Permanente expusieran las razones que les movieron para aprobar el decreto sobre suspensión de garantías. También este punto dió margen a largo debate político, siendo la moción rechazada. Por lo avanzado de la hora, en la edición inmediata aparecerán los debates.

Una proposición del señor Jiménez

Terminado el debate anterior, el Sr. Jiménez (Ricardo), después de un corto y expresivo discurso, hizo la proposición de que el Congreso, tomando en cuenta el estado de paz del país, decretara que se estableciera en toda su plenitud el goce de las garantías individuales.

Por ser avanzada la hora, las 5:50 p.m., se suspende la discusión sobre la proposición anterior y termina la sesión.

Corte Suprema

En sesión de antier efectuó los siguientes nombramientos:

Al Lic. don Cipriano Soto, juez de lo Contencioso Administrativo, en el período legal que principiará el 1° de junio próximo.

—Al Lic. don Antonio Vargas Quesada, juez 1° civil de San José y 2° civil al Lic. don Amadeo Johanning Morales.

—Al Lic. don Alejandro Castro Carrillo, juez 1° del Crimen de San José y juez 2° el Lic. don Luis Castro Saborío.

—Al Lic. don Víctor Guardia Quirós, juez civil de Alajuela y juez del crimen al Lic. don Luis Castañón Alfaro.

—Juez civil de Heredia al Lic. don Gerardo Guzmán Quirós y juez del crimen a don Tranquilino Urua Paniagua.

—Juez Civil de Cartago, el licenciado don Francisco Solórzano Chaverri y del Crimen, don Alberto Jiménez Oreamuno

—Juez Civil y del Crimen de San Ramón, licenciado don Adán Acosta Valverde.

—Juez Civil y del Crimen de Pantarenas, licenciado don Juan R. Rodríguez Solera.

Idem, idem de Liberia, licenciado don Emilio Ocho Méndez.

Idem, idem, Santa Cruz, licenciado don Cleodonte Salas Castro.

Idem, idem, Limón, licenciado don Francisco Torres Fuentes.

—Se acuerda inscribir en el catálogo de abogados de la República a los señores Jorge Fonseca Gutiérrez, José Antonio Retana Sáenz y Enrique Chaverri Acea.

—Por renuncia de don Manuel Solera Viquez se nombra para escribiente del juzgado 1° Civil de esta provincia, a don Ricardo Mata Brenes.

—Por renuncia de don Rafael Rodríguez, escribiente de la Alcaldía 1° de Heredia, se nombra para el puesto a don Belisario Loria.

—Por fallecimiento de don Máximo Viquez Murillo, alcalde propietario de Barba, se nombra al alcalde suplente don Narciso Lobo, indicándosele al juez civil de Heredia que presente candidato para el último puesto vacante que deja el señor Lobo.

—Se nombra notificador interino del Juzgado del Crimen de Alajuela a don Napoleón Escalante.

—Se acepta la renuncia a don Ernesto Rojas Chaves, de secretario de la alcaldía 1° de Alajuela, y se nombra a don Jacobo Sanabria, designando a don Romoño Arroyo para el puesto de escribiente que quedó vacante

—Por renuncia de don Carlos Chinchilla, de alcalde suplente del Naranjo, se nombra a don Simón Guzmán.

—Se resuelve que don Abraham Mayorge siga desempeñando interinamente el juzgado de 1° instancia de Liberia, por renuncia de don Francisco Fastron.

Cablegramas

San Petersburgo, 14.—Los diputados polacos han empezado una campaña a favor de la autonomía de Polonia. Han presentado una resolución en ese sentido para que se incluya en la contestación al discurso de la Corona.

—Ayer se expidió un rescripto del Czar expresando los grandes servicios prestados al imperio por Mr. Lansdorff, que han contribuido a fortalecer los lazos de amistad con las demás naciones. Termina expresando la esperanza de que en el futuro se podrá aprovechar con ventajas la gran experiencia adquirida por Mr. Lansdorff en el campo de la diplomacia.

—Se ha confirmado la noticia de que en la muerte de la casa de una villa, cerca de Ozezi, Finlandia, se encontró colgado el cadáver del padre Gapón.

—El comandante de este puerto, almirante Kwzmich, fué asesinado hoy por un obrero. Era muy mal querido de los obreros y el asesinato obedece a que trató de impedir que celebraran el 1° de mayo. Al salir de un taller, el obrero le entró un puñal por la espalda cayendo boca abajo, muriendo instantáneamente. El hecho ocurrió a las nueve y media de la mañana de hoy. El asesino, una vez consumado el crimen, penetró en la fundición de metales, confundiendo con los demás obreros. Una gran fuerza de policía rodeó la fábrica, mientras se practicaba un registro con objeto de capturar al asesino, pero no tuvo éxito. Entre los obreros había muchos marinos revolucionarios. En la fiesta del 1° de mayo, que trató de impedir se celebrara el difunto almirante, participaron 200,000 obreros. El único desorden que hubo que lamentar fué un choque entre los obreros conservadores, que se negaban a suspender sus trabajos, con los radicales resultando algunos heridos.

—Los miembros radicales de la Duma persisten en que la petición de amnistía para los reos políticos se presente al Czar en forma de ultimatum, habiendo logrado impedirlo los moderados y constitucionales democráticos. Es muy significativo que una gran parte del consejo del imperio opine que es de imperiosa necesidad acordar a las demandas del pueblo. Los miembros del consejo se reunieron ayer y hoy para discutir el asunto, poniéndose Mr. Witte al lado de los liberales. Este pronunció un discurso que causó honda impresión exponiendo que es de justicia y de imperiosa necesidad conceder amnistía a los reos políticos; pero que sería gran locura abrir las puertas de las cárceles a todos los que guardan prisión, pues la amnistía sólo deba comprender a aquellos que no están complicados en asesinatos. La actitud asumida por Mr. Witte demuestra a las claras que trata de reunir la jefatura del partido liberal, Mr. Shipoff, jefe de los progresistas, trató de incluir en la contestación al discurso del trono una petición de que sea revisada la ley fundamental, pero la mayoría votó en contra expresando que eso es asunto exclusivo de la Duma.

Tiflis, 15.—La policía descubrió 350 bombas de dinamita almacenadas en un subterráneo.

FRANCIA

París, 14.—El príncipe de Mónaco se propone establecer en esta ciudad un Instituto Oceaográfico que le costará 800,000 francos. Será dirigido por un comité internacional.

GRAN BRETAÑA

Londres, 14.—Corre el rumor de que en breve celebrarán una conferencia el Kaiser y el Czar. Esta tendrá lugar en la frontera ó en el mar.

—Esta tarde se verificó en Hyde Park un

mitin de empleados de ambos sexos. Fué presidido por los miembros laboristas de la cámara de los comunes.

ESTADOS UNIDOS

New York.—"El San" publica semanalmente un artículo sobre las repúblicas Sudamericanas. El de hoy trata de Argentina y dice:

"La Argentina tiene 11 358,64 millas cuadradas, una gran parte no solamente apta para labranza, sino altamente fértil, y el resto de la mayor parte sirve admirablemente para la ganadería. Es una tierra de numerosas posibilidades destinada en un día no muy lejano a ser un nodo de grandes países del mundo. Después de hablar de la revolución de 1898 que precipitó el desastre económico, dice que desde entonces el éxito de sus esfuerzos de recuperarse ha sido maravilloso. Parece que su futuro está seguro. Existen leyendas de oro y plata atribuidas a los indios y se pueden ver aun las excavaciones hechas por los habitantes aborígenes. Hay mucha probabilidad de que la cordillera se vuelva más ó menos una región minera. Llegará el día quizá cuando por medio de canales ó por la trasmisión de potencias eléctricas, fábricas locales abastecerán los mercados del país; aun es muy posible que llegará el día cuando Argentina exportará géneros tejidos en sus propias fábricas. En la actualidad millones de carneros pascen en aquellas lejana tierra austral, en terrenos que hace pocos años se consideraban sin valor alguno, excepto para la caza de los salvajes, tribus nómadas. Casi la quinta parte de los habitantes viven en Buenos Aires cuya ciudad ocupa el 4° lugar con respecto a la población en el hemisferio occidental, siendo estas ciudades Nueva York, Chicago, Philadelphia y Buenos Aires. Esto no es meramente la aglomeración de gran número de gente que vive como los habitantes de un pueblo africano.

Si Buenos Aires perteneciera a este país, no causaríamos orgullo sus espléndidos edificios, sus magníficas avenidas y sus hermosos parques. Buenos Aires es el rival de la mejor de las ciudades del hemisferio occidental y superior a la mayor parte. La avenida mayor tiene pocos rivales aun en los Estados Unidos. Edificios más grandes tenemos más que Buenos Aires, pero el punto de simetría, gusto, arquitectura, es probablemente nuestro superior.

ARGENTINA

Buenos Aires, 14.—Comentando una noticia recibida de París, anunciando una alianza chileno argentina y separación de la provincia de Río Grande, dice "La Prensa" que en esta ciudad nada se sabe sobre este particular, debiendo ser una de las bolas que con tanta frecuencia se esparcen hoy por todas partes.

URUGUAY

Montevideo, 14.—El congreso aprobó un proyecto de ley para la reorganización del servicio diplomático y consular. Por este motivo el gobierno hizo los siguientes nombramientos; don Daniel Muñoz, ministro en Londres; don Luis Melián Lefebvre, en Washington; don Angel Mora Costa, en Madrid; y el señor Acevedo Díaz en Buenos Aires.

—El gobierno ofreció la delegación al congreso panamericano a los señores Ruy Barbosa, Nabuco, vice presidente de la república, Martinho y a Asís Brasil.

Comerciantes fugados

Créditos en descubierto

Ayer corrió el rumor en esta ciudad de que un comerciante italiano se había fugado llevándose de encuentro a sus acreedores.

Hagamos algo de historia.

Hace próximamente cinco años llegaron al país dos sobrinos acompañados de un inseparable tío, dedicándose a la venta ambulante de casimires, cargándolos, como es consiguiente, sobre sus espaldas.

Meses después, y sin que nadie se diera cuenta del cambio, resultaron establecidos en los bajos de la casa propiedad de la sucesión del doctor don Antonio Cruz, hoy ocupada por un establecimiento de tejidos.

De ahí se trasladaron frente a la cantina de don Serapio Tomás montando una gran sastrería.

A uno de los sobrinos, bien plantado y que gustaba barba a lo Felipe el Hermoso, se le atribuyeron por el vulgo di-

versas aventuras amorosas que ni fueron ni nunca tuvieron razón de ser.

Mientras su hermano y el cariñoso tío viajaban por Europa, buscando fabricantes que les facilitarían artículos al crédito con qué surtir su bien montado establecimiento, el airoso galán gastaba boato que á todo el mundo hizo creer estab en posesión de gran caudal. Más tarde se casó con una paisana suya y siguió al frente del establecimiento, entregado á las faenas comerciales, al parecer, con la tranquilidad de un justo.

Su hermano y tío regresaron al país hace pocos meses volviéndose á marchar días después y el apuesto galán que al frente del establecimiento siempre quedaba se dedicó á vender á precios de quema las existencias que le quedaban, embarcándose, en unión de su esposa, en el vapor español que el 8 del actual zarpó de Limón dejando al frente de su sastrería á uno de sus paisanos, haciéndole creer que en uno de los próximos vapores llegarían su hermano y tío.

Como el individuo en cuestión tomó el vapor con rumbo desconocido y el veinte del actual se les vence una letra por valor de cuarenta mil francos y las existencias del establecimiento, según hemos oído decir, no alcanzan á pagar la hechura de dos trajes, una respetable casa de comercio de esta ciudad á quien se le envió la letra procederá al cierre del mencionado establecimiento con las formalidades de ley.

Procuraremos adquirir más detalles y el monto de los créditos en descubier-to, para informar á nuestros lectores.

Avisos del día

Invitación
A las 9 a. m. del día de mañana, se celebrarán en la iglesia de la Soledad, las honras fúnebres de novenario en sufragio del alma de don
José Zúñiga Valverde
(Q. D. D. G.)
Su afligida viuda, hermanos y demás familia, suplican la asistencia á dichos actos, á todos sus amigos y relacionados.
San José, mayo 16 de 1906.

MAGNÍFICO NEGOCIO

Se desea vender una propiedad situada en el Paso de la Vaca, en cuatro mil colones. Está arrendada y produce cuarenta colones mensuales; atendida por uno mismo puede producir hasta setenta colones. Para más informes, dirigirse á R. P., apartado 235.

AVISO

Un azucarero y mecánico con 15 años de práctica y buenas referencias desea colocarse. Para informes, en esta empresa. Mayo 15. 8v.

Aviso nuevo

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata.—Esquina del Parque Central.
ESPECIALIDADES Muebles (grandes ocasiones) lona cristalería, cubiertos plateados, cocinas y sus útiles, alfombras, lino/caum, cortinas, frazadas, sábanas y colchas; objetos para regalo, papel para entapizar, nuevos surtidos á precios sin competencia. Telas de última moda muy baratas, para trajes de señoras y niños; casimires ingleses, conservas de Rodet y otras acreditadas marcas; cerveza Budweiser, reconocida como una de las mejores del mundo; vinos de mesa, el Chateau Beaumont, el más acreditado y conocido por su pureza y procedencia, y ahora á un precio muy bajo, whiskey escocés, John Dewar & Son, Cognac Federici, aceite de oliva fino, vinagre de vino, galletas selectas y puros legítimos de la Habana.

Avisos anteriores

BUEN NEGOCIO

Por tener que atender á otros negocios, vendo en magníficas condiciones el tramc que tengo en el mercado de esta ciudad, galerón del centro conocido con el nombre de "La España". Punto dominante y clientela inmejorable. San José, mayo 15.—BALDOMERO LLORENTE.

AVISO

Desde esta fecha no reconoceré ninguna cuenta-pagará, etc., etc., ni trato alguno que en mi nombre haga mi hijo Alberto Jiménez Soto. San Juan, 15 de mayo de 1906.—FRANXEDAS SOTO DE JIMÉ, NEZ. 3v.

LA REPUBLICA

Se vende la empresa del diario "La República" y el taller tipográfico en que el mismo se edita. Dirigirse al Lic. don Ernesto Martín. Mayo 11. 6v.

AVISO

Vendo una casa valorada en C\$ 18,000 ó la alquilo con ó sin muebles, 35 varas al Este del establecimiento "El Águila de Oro". Agencia de Obremos de J. J. Mendosa, frente á la Gobernación. Mayo 11. alt. H. S. O.

SE VENDE

Teja de hierro usada. Entenderse con Enrique Wollenweber ó Santiago Fernández, en la oficina de Mr. Ford. 1-m. cp. 3 días. Abril 26.

DIVORCIO

Hago constar al público que he sido divorciado de mi esposa Esperanza Valerín Roldán por adúltera, según sentencia dictada por el juez civil de Cartago. RAFAEL GARRO CÉSPEDE.—Cartago, mayo 13-3v

CRONICA

Despedida

Nuestro muy estimado amigo el Lic. don José Astúa Aguilár, ministro de Relaciones Exteriores y de otras Carteras durante la administración del señor Esquivel, nos suplica lo despedamos de sus amistades, pues por la premura del tiempo no puede hacerlo personalmente cual son sus deseos, y pide órdenes para Europa á donde se dirige.

El señor Astúa Aguilár partirá de esta capital mañana, jaeves.

Con gusto cumplimos el encargo que nos hace y al mismo tiempo le deseamos un felicísimo viaje y grata permanencia en el Antiguo Continente.

Luis Alcides Castro

Cuando recibí la fatal noticia quedé aborto y mi mente fué invadida por un torbellino de ideas tristes.

Luis Alcides, el amigo fiel cuyo noble corazón jamás pudo doblegar el orgullo, pagó su tributo á la naturaleza.

La muerte descargó su implacable furia sobre una indefensa criatura.

¡Pobre Luis! Morir lejos de tu hogar sin que tu amantísimo padre pudiera recoger el guante que en mala hora le lanzara el destino; sin que tu tierna madre pudiera recoger tu postrer aliento; sin que yo, el último de tus amigos, pudiera estrechar una vez más tu bondadosa mano!

En humilde pero sincera plegaria pido al cielo resignación para tus afligidos padres.—VLADIMIRO

Para Limón

Con rumbo al puerto del Atlántico salió antier el Lic. don Pedro Loría, Gobernador de esta provincia.

Turno

Para el que se celebrará el 20 del mes en curso á beneficio del templo de Santiago del Este, Río Segundo, la comisión gestora ha tenido la galantería de enviarnos atenta invitación, que mucho agradecemos.

La reunión tendrá lugar á las 10 de la mañana en la plaza de la estación.

Deseamos á dicho templo gran éxito pecuniario.

Reemplazo

El conjuer Liedo, don Luis Castro Ureña ha sido designado por la suerte para reemplazar al Lic. don Luis Anderson, en la causa seguida contra Antonio Monteslegre Alaminos por depósito de aguardiente clandestino.

Se agnó la fiesta

Una feliz pareja, queriendo dar sacratísima forma á su desbordante amor, la noche del domingo, y no queriendo exhibirse en público dada su gran modestia y mayor candidez—ó tal vez por falta de un pañolón blanco, símbolo de pureza—aprovechó el peso de un canónigo por la calle en que pensaban vivir, barrio de la Soledad, haciéndole presente que un enfermo muy grave necesitaba los auxilios espirituales para emprender viaje á la eternidad. Acudió presuroso el padre, mas en lugar de un moribundo se encontró en presencia de dos vivos que le rogaron les echara la bendición papal y les leyera, aunque fuera de memoria, la apostola de San Pablo á los Efesios.

Alarmado el padre por tan extrañas nuevas, los exhortó á que realizaran sus legítimos deseos en la vicaría de la parroquia á que pertenecen, pues su jurisdicción actual no alcanza á tanto.

Casa de Reclusión

Uno de nuestros empleados visitó ayer la casa de reclusión. Ese establecimiento marcha muy bien desde que está en poder de don Ignacio Merino, á cuyo empeño se deben muchas de las mejoras que en pro de la comodidad, salubridad y seguridad de esa prisión, se han hecho.

Las reclusas trabajan y reciben instrucción.

Con gusto sabemos que pronto pasará el señor Merino á ocupar un puesto de más importancia, donde encontrará mejor acomodo para su actividad y experiencia bien probadas. Nos alegraríamos.

Muy bien

Paco Ruiz, este distinguido amigo

nuestro tan conocido del público josefino, ha sido llamado por la compañía Thuillier para que se haga cargo de los trabajos de tramoya en el Nacional.

Dada la competencia de Paco en el ramo que nos ocupa, de esperar es que la empresa Thuillier quedará satisfecha de sus trabajos.

Turrialba

La Junta de Educación de Turrialba solicita licitadores para construir una casa escolar en aquel cantón.

Ñiña á machete

Ayer á las 8 a. m., en el vecino barrio de Ajajuelita, hubo una ñiña á machete entre yerno y suegro por asuntos que aun no conocemos.

Daniel Mora, yerno del señor don Francisco Céspedes, le dió un machetazo en una mano al segundo. Ambos son muy honrados y el hecho ha sido generalmente sentido.

El médico del pueblo reconoció al herido, y la causa está en poder del Juez del Crimen.

Tinterozos

Ayer en la mañana, dos escolares de sangre ardiente se arrojaron los tinteros que portaban. Uno de ellos salió con un chichón en la frente.

Dandy

Un joven que llevaba relaciones amorosas con una guapa muchacha del Paso de la Vaca, decidió darle calabazas; pero "con algo que valiera la pena" según él mismo decía. Decidió, pues, mandarse á hacer un flux, y requebrar á una guapa vecinita del barrio de la Soledad. Conquistado el amor de la nueva criatura, y conseguido—á plazos—el vestido, bien perigollado, á la par de su Dalcinea, intentó pasar por la acera de la casa de la despreciada ñiña. Esta joven, por medio de unas amigas, se había enterado de los proyectos del joven, y, sin dar cuenta de sus intenciones, alistó un frasco de ácido fénico y yodoforno, sustancias que arrojó sobre el vestido del desdeñoso y atrevido dandy, al pasar por su puerta.

Los lectores se encargarán del final de esta tragedia.

Venganza

Mariana Valerín se peleó en la pasada semana con Gabriela Barrantes, antigua amiga suya. El motivo del disgusto fué por rivalidades del amor. Ambas habitaban, hasta antier, una casucha por el barrio del Hospital. La Barrantes, como de costumbre, se acostó el domingo durante el día á dormir la siesta; la enemiga aprovechó esa oportunidad para cortar de un tijeretazo la hermosa trenza de Gabriela. El hecho será puesto en conocimiento de la policía. La perjudicada cobrará C\$ 50 00 por daños.

Turno

El celebrado el domingo en Mata Redonda, á beneficio de la ermita, estuvo animado y se logró recoger unos cuantos coloncejos, que se emplearán en los trabajos de conclusión del templo.

En candela

Se encontraba muy animado un baile el domingo en casa de la María Valverde, lado de la estación al Pacífico, cuando llegaron unos cuantos guasones y metieron la discordia con los danzantes, terminando la parranda con trompadas.

Agricultura

Nos contaba ayer un agricultor que bien puede calcularse en un 30 por ciento la pérdida del café debida al veranillo estacionado desde hace 15 días.

Afección

El menor Carlos Céspedes fue detenido antier para castigar su costumbre de llevarse del Parque Central las flores.

Sección

En la casa de don Andrés Venegas, por la calle del antiguo matadero, será instalada en breve una segunda sección de policía.

Navajazo

Soberano navajazo le dieron en la mano izquierda al pendenciero Nicolás Arias, antenoche por el lado del cementerio. La herida se le produjo un extraño que fué provocado por Arias.

Camarón que se duerme

Como á las 7 de la noche de antier llegó á esta capital el ciudadano Córdova Jiménez conduciendo una carreta cargada de víveres, los cuales pensaba vender á buen precio á la mañana siguiente en el mercado. Hizo alto donde mejor le pareció y se metió dentro de la carreta con la pacífica intención de dormir á pierna suelta. Un maldito tufillo á guano que de la inmediata esquina venía no le dejaba conciliar el sueño, por lo que decidió conocer el envase

que el guano contenía tomándose de paso una copita para fortalecer su estómago. Parece que en vez de una se tomó varias y como en lugar de un minuto se detuvo ciento veinte; al regresar á su cama carreta, un comprador se la había adelantado llevándose los víveres sin dejar el importe del precio ni señas de su domicilio.

Herido

En San Francisco de Dos Ríos fué herido antenoche Manuel Rojas por Gamaliel Mora. Parece que el agente de policía de dicho lugar citó á varios vecinos para que hicieran guardia en una casa donde se celebraba una fiesta con motivo de un matrimonio. Encontrándose de servicio Rojas llegó Mora y sin decirle palabra le asestó un garrotazo en la cabeza huyendo inmediatamente. El agresor no fué habido y el herido ingresó en la mañana de ayer al hospital de esta ciudad.

Expresión de gratitud

Don Napoleón Saborío nos encarga dar las más expresivas gracias en su nombre á todas las personas que espontáneamente se presentaron á ofrecerle sus buenos servicios y darle el pésame con motivo de la enfermedad y muerte de su señora madre [Q. E. P. D.] ocurrida en esta ciudad el domingo 6 del mes en curso.

Rectificación

Equívocamente dijimos ayer que don Mariano Monteslegre había salido para Limón á hacerse cargo de la administración de aduanas, puesto para que había sido nombrado. El nombramiento hecho en este caballero es de Superintendente de la Fábrica Nacional de Licores y su hijo don Mariano R. Monteslegre, es el que ha salido del país, vía Puntarenas, según vimos en el rol de pasajeros.

Teatro Nacional

La gran compañía dramática que actúa en nuestro Teatro Nacional ha rebajado los precios de entrada en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Price category and Price. Includes rows for Palcos de 8, 6, 4 asientos, Lunetas y butacas, Palcos secretos de galería, Asientos á palco de galería, and Galería general.

Personales

En viaje de negocios salió ayer de esta capital don Adolfo Cañas.

—Para Atenas partieron en el tren de la mañana de ayer don Eduardo Estrada y doña Josefa E. de Poveda, quien pasará una corta temporada en compañía de su hija Anita.

—En breve partirá para Europa el joven Luis Azuela.

—Don Basileo Acuña emprenderá viaje á los Estados Unidos, en compañía de su hija Enriqueta.

Véase eso

Nuestro corresponsal en Matina nos comunica por telégrafo lo siguiente:

"En un país donde se habla el idioma español hemos visto ayer en tren de pasajeros un conductor que desconoce el idioma. ¿Qué dirá Mr. Morson en presencia de tales irregularidades?"

Traducamos á quien corresponda lo que antecede esperando remediar el mal, pues creemos que en ningún país civilizado destinen al servicio público empleados que desconozcan el idioma oficial.

Peligroso

Anda por allí un prójimo entretenido en envenenar los perros que circulan por las calles de la ciudad, hecho muy peligroso si se tiene en cuenta que esos animales suelen refugiarse debajo de los pisos de las casas al sentir los síntomas de la muerte.

La Jefatura de Sanidad encargó ayer á sus subalternos para la captura del gracioso salvaje.

Leontina

Ayer en el mercado le fué sustraída del bolsillo una leontina de poco valor, á Gil Artavia. No se pudo dar con el ratero.

Retirada

La cancha establecida por una de las callejuelas del cementerio, ha sido retirada en vista de la actitud que ha asumido la policía con jugadores y vagos en estos últimos días.

Himeneo

Por telegrama particular hemos sabido que antier celebró el matrimonio religioso en la ciudad de Guatemala, de la simpática señorita Luisa Mora, con el apreciable caballero don Juan Osborne. Deseamos para esta pareja una eterna luna de miel.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Toses, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelexia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Ud. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Ud. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

Interesantísimo

En la carpintería y venta de ataúdes de Enrique Roig se venden tijeretas á **¢ 2-50** cada una; colchones de paja, mesas, còfres, etc etc Especialidad en telas metálicas para colchones de resorte ("sommiers") fabricados en la casa y á precios muy módicos según medida y calidad. Abril 19. 1m. alt.

Santiago Millet A.

RECTIFICA Y REPARA toda clase de instrumentos de OPTIC é INGENIERIA.

Los instrumentos y trabajos pueden verse en la Dirección de Obras Públicas 1 mes Abril 30

Relojería Inglesa de Dent y Gallardo

Hemos recibido un surtido muy variado de relojes ROSKOFF. Garantizamos todos nuestros trabajos. Casa de Alfaro, contiguo al doctor Friis. Mayo 4. 1m.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

El servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans, ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de primera á Nueva Orleans \$ 50 oro americano
Pasaje de primera ida y vuelta á Nueva Orleans \$ 80 oro americano
Pasajeros para Nueva Orleans deben estar bajo la vigilancia del Representante de la Junta de Sanidad del Estado de Louisiana por 3 días en Limón antes de partir.

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos, "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de primera á Boston \$ 75 oro americano
" " " ida y vuelta á Boston 140 "
Limón, 18 de marzo de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. 1 m.

Cervecería del LEON

UN TRIUNFO MAS. Con gusto comunico á mis clientes y favorecedores el siguiente análisis oficial: comunico á usted que en conformidad con su nota fecha 7 de febrero próximo pasado se analizaron los frescos, sipores y cervezas que envió y resultó que no contienen sustancias nocivas [f] Ercole Bertoliny. ¡Apurar pues lo que es bueno, sabroso y barato!—ENRIQUE MATA. Calle de los Angeles, Cartago. 18 de Abril 1 m.

A Z U C A R

Estoy encargado de vender las siguientes marcas de azúcar: El de JUAN VINAS de don Federico Tinoco. El de TACARES del doctor Eduardo J. Pinto. El de EL DESCANSO de don Luis D Tinoco. Ordenes de 5 qq. tienen 2½ 0/0 de descuento De 10 qq en adelante, 5 0/0 de descuento. ARNOLDO LANG. El depósito está situado en el antiguo local de los Alfaro. 1 m Mayo 3

ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca CANNON STREET.... LONDRES
Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera, y otros productos para venta en cualquiera de los mercados de Europa Entenderse en Puntarenas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

UN BUEN NEGOCIO PARA LOS AGRICULTORES.—Tengo encargo de vender una magnífica finca situada ventajosamente en La Unión, Tres Ríos. Consta de 34 manzanas: 15 manzanas de café, que están preparadas para dar este año una magnífica cosecha; y 19 manzanas de potrero, la mayor parte sembradas de maíz. Hay casa de habitación, cómoda y decente. La finca se halla á veinte minutos de la estación de Tres Ríos. San José, 16 de mayo de 1906.—M. V. BLANCO.—Librería La Educación.

Avisos económicos

SE ALQUILAN
los altos de la casa situada en la Avenida Central, frente á La Proveedora. Entenderse con Martín Quirós Silva. Registro de la Propiedad. Mayo 2. 1-v.

Buen negocio hará el que compre la casa esquina frente á las de doña Micaela de Roman y don Juan B. Quirós, que fué de doña Rosa G. de Aguilar. Entenderse con Juan Aguilar G. 1 m.—Abril 30

AVISO.—Cf. 2,000 á 120 res módico con garantía hipotecaria en San José, y á plazo largo da Eugenio Lamica. Mayo 9 10 v.

AVISO
De uno á diez mil colones se dan á interés con buena garantía hipotecaria. Dirigirse al apartado 468. 1 m. Abril 26

En ¢ 45 00 se alquila una casa. Dirigirse á doña Anita P. de Fernández en la oficina de don Francisco Peralta. Mayo 7 10 v.

UNA SEÑORA con buenas recomendaciones, ofrece sus servicios á una familia extranjera; para viajar.—Mayo 15 —10 v.

No se puede instruir á los padres del presente pero sí á los del porvenir. Los niños de hoy, futuros padres de familia, son los que pueden instruirse. Para aprender el inglés en cortísimo tiempo dirigirse al profesor H. J. Edwards. La academia de inglés queda frente á la casa del dentista don Efraim Meza M. 75 varas al Oeste de la Artillería. Mayo 4 10 v.

ASOMBRA AL MUNDO

Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder vital. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes.

OCASION
Vendo una biblioteca con su correspondiente mueble ó por separado con magníficos libros empastados y en rústica de los mejores autores, tanto en historia como en literatura. Un juego de muebles de aposento; otro de sala y comedor; cuatro espejos y algunas cosas más que pueden verse en mi casa de habitación, descuidadas varas al Sur de la botica francesa.—Alberto M. Blanco. 10-v Mayo 4.

Se necesita un sirviente honrado é inteligente para atender el negocio de mostrador. Se exigen referencias escritas. Informes en el establecimiento "La Mariposa", 125 varas al Sur de la Soledad —10 v.—Mayo 5.



DEPÓSITO: — BOTICA FRANCESA —

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª. Norte. 1º de Abril. 1 m

Elías Alvarado M.

AFINADOR Y REPADOR DE PIANOS

Recibe órdenes en la zapatería española de M. Escorriola ó bien dirección por correo apartado n.º 499 1m Abril 19

EN la caballeriza de Millet que arrienda Gueil en el Paso de la Vaca, vende heno de buena calidad en pacas que pesan más de 100 M. GUTIÉRREZ. Marzo 25. 3m.

Tipografía de EL NOTICIERO